



Schweizer Verband für Spital-,  
Heim- und Gemeinschaftsgastronomie

# Protokoll der 55. ordentlichen Generalversammlung

des SVG Schweizer Verband für Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie  
vom Freitag, 12. Mai 2017 bei Belvoirpark Hotelfachschule HF, 8002 Zürich

Beginn: 16.35 Uhr  
Ende: 17.25 Uhr  
Angemeldet: 94 Mitglieder

## 1. Begrüssung durch den Präsidenten

Thomas Leu bedankt sich bei Paul Nussbaumer, Direktor Belvoirpark Hotelfachschule, für dessen Begrüssung und die spannenden Informationen zur Belvoirpark Hotelfachschule, insbesondere zum 2014 bezogenen Neubau. Dann heisst Thomas Leu alle Anwesenden herzlich willkommen und greift als Einstimmung das Thema "Dienstleister" aus verschiedenen Blickwinkeln auf.

Anschliessend erklärt er die 55. Generalversammlung als offiziell eröffnet. Da keinerlei Anträge eingereicht wurden, kann die Generalversammlung gemäss Traktandenliste durchgeführt werden. Von den angemeldeten Mitgliedern sind 83 anwesend, 25 davon sind stimmberechtigt und das Absolute Mehr liegt somit bei 13 Stimmen.

## 2. Wahl der Stimmzähler

Als Stimmzähler werden René Anliker und Jürg Geissbühler vorgeschlagen und ohne Gegenstimme gewählt.

## 3. Genehmigung des Protokolls der 54. ordentlichen Generalversammlung vom 22. April 2016 im Bethesda Spital, 4002 Basel

Das Protokoll der 54. ordentlichen Generalversammlung (publiziert in der «Salz&Pfeffer»-Ausgabe Nr. 4/2016) wird einstimmig genehmigt.

## 4. Abnahme des Jahresberichtes 2016 des Präsidenten

Vizepräsident Patrick Reiter empfiehlt der Generalversammlung die Abnahme des Jahresberichtes 2016 (publiziert in der «Salz&Pfeffer»-Ausgabe Nr. 2/2017), was ohne Gegenstimme erfolgt. – Thomas Leu bedankt sich an dieser Stelle bei den Sponsoren der heutigen Generalversammlung.

## 5. Abnahme der Jahresrechnung 2016

Bilanz, Erfolgsrechnung und Revisionsbericht wurden allen Mitgliedern mit der Einladung vorgängig zugestellt. Als Punktlandung bezeichnet Thomas Leu das vorliegende Jahresergebnis 2016. Die grossen Abweichungen gegenüber Vorjahr in der Bilanz resultieren grösstenteils aus dem Mandat des BLV, das der Verband erhielt. Bei der Erfolgsrechnung ist der Rückgang der Mitgliederbeiträge gegenüber Vorjahr auffällig, obwohl der Verband ein Mitgliederwachstum verzeichnen darf. Der Rückgang der Beiträge ist auf die seit 2016 für den Verband geltende MWST-Pflicht zurückzuführen. Budgetiert war ein Gewinn von CHF 386.00, effektiv liegt er bei CHF 360.92.

Über die Genehmigung der Jahresrechnung wird erst nach Traktandum 6 abgestimmt, und Thomas Leu erteilt dem Hauptrevisor Thomas Loew das Wort.

## 6. Revisoren-Bericht

Thomas Loew verzichtet auf das Verlesen des Revisionsberichts. Er spricht der Geschäftsstelle ein grosses Kompliment für die hervorragend und sauber geführte Buchhaltung aus. Er empfiehlt der Generalversammlung, die Jahresrechnung 2016, welche er zusammen mit Walter Knup im März 2017 am Sitz der Geschäftsstelle geprüft hat, zu genehmigen.

Ohne Gegenstimme wird die Jahresrechnung 2016 genehmigt und den Verantwortlichen Entlastung erteilt.

## 7. Budget 2017

Das von Geschäftsstelle und Vorstand erarbeitete Budget 2017 präsentiert sich ausgeglichen mit einem budgetierten Gewinn von CHF 300.00. Thomas Leu erläutert die zwei Positionen, die gegenüber der Jahresrechnung 2016 grössere Abweichungen zeigen. Es ist dies einerseits die Ausbildung "Personalführungsexperte/-expertin mit Zertifikat SVG", die nur alle 2 Jahre (2017 von Mai bis November) durchgeführt wird. Andererseits ist es das vom BLV an den SVG erteilte Mandat, welches für den Verband kostenneutral ist. Ziel und Aufgabe des Verbandes ist es, die im Rahmen eines Forschungsprojekts erarbeiteten Kenntnisse und Komponenten einer gesundheitsfördernden Gemeinschaftsgastronomie in praxistauglicher und zur Umsetzung animierender Form nach aussen zu tragen und in der Branche zu verankern. Der Projektabschluss und damit der Schritt an die Öffentlichkeit wird zur Igeho 2017 erfolgen.

Das Budget 2017 mit einem budgetierten Gewinn von CHF 300.00 wird einstimmig genehmigt.

## 8. Wahlen

Vorstand: Zur heutigen Generalversammlung haben Andreas Nauer als Vertreter der Partnermitglieder und Daniel Keiser als Verantwortlicher für das Ressort Ausbildung ihren Rücktritt aus dem Vorstand eingereicht. – Thomas Leu dankt den beiden für ihr wertvolles Engagement in ihrer Amtszeit.

Als neuer Vertreter der Partnermitglieder wird Roger Huber, Key Account Manager bei Kadi AG, zur Wahl vorgeschlagen und von der Generalversammlung einstimmig und mit Applaus gewählt.

Für das Ressort Ausbildung und damit als Nachfolger von Daniel Keiser wird der Generalversammlung Wolfgang Pierer, Leiter Gastronomie am Kantonsspital St. Gallen, vorgeschlagen. Auch er wird einstimmig und mit Applaus gewählt.

Stiftungsrat: Für eine weitere Amtszeit von 3 Jahren stellen sich die Stiftungsräte Roger Nessensohn und Roman Gerster zur Verfügung. Beide werden mit Applaus einstimmig gewählt.

Zur heutigen Generalversammlung hat Beat Akermann als Mitglied und Präsident des Stiftungsrates nach 13-jährigem Engagement für die Stiftung seinen Rücktritt erklärt. Roger Nessensohn dankt Beat Akermann und würdigt sein langjähriges Engagement für die Stiftung.

Roger Nessensohn schlägt im Namen des Stiftungsrates der Generalversammlung Alice Rufer Hohl als neues Mitglied des Stiftungsrates vor. Alice Rufer Hohl wird einstimmig und mit Applaus gewählt.

Durch den Rücktritt von Beat Akermann ist ein neuer Präsident für den Stiftungsrat zu wählen. Der Stiftungsrat schlägt den bisherigen Vizepräsidenten Roger Nessensohn vor und dieser wird einstimmig und mit Applaus gewählt.

Durch die Wahl von Roger Nessensohn zum Präsidenten ist ein neuer Vizepräsident zu wählen. Hier schlägt der Stiftungsrat Urs Züttel vor. Auch diesem Vorschlag folgt die Generalversammlung einstimmig und mit Applaus.

Ersatz-Revisor: Durch das statutarische Ausscheiden von Thomas Loew als Revisor schlägt Thomas Leu der Generalversammlung als Ersatz-Revisor Andreas Nauer zur Wahl vor, der ohne Gegenstimme und mit Applaus gewählt wird.

#### **9. Abnahme des Tätigkeitsberichtes der «Stiftung zur Förderung der Ausbildung in der Spital-, Heim- und Gemeinschaftsgastronomie»**

Thomas Leu dankt den 25 Firmen, die die Stiftung im Jahr 2016 finanziell unterstützt haben. Die Anwesenden schliessen sich diesem Dank mit Applaus an.

Die Generalversammlung folgt der Empfehlung von Präsident Thomas Leu und nimmt den Tätigkeitsbericht der Stiftung (erschieden in der «Salz&Pfeffer»-Ausgabe Nr. 2/2017) ohne Gegenstimme an.

#### **10. Beschlussfassung über eingereichte Anträge**

Es wurden keine Anträge eingereicht.

#### **11. Varia**

Es wünscht niemand das Wort.

#### **12. Schlusswort des Präsidenten**

Thomas Leu bedankt sich bei den Sponsoren, die die heutige Generalversammlung unterstützt haben. Weiter bedankt er sich bei seinen Vorstandskolleginnen und -kollegen, der Geschäftsführerin und deren Team für die super Zusammenarbeit.

Thomas Leu erklärt die 55. SVG-Generalversammlung als offiziell geschlossen und kündigt Jürg Landert an, der direkt im Anschluss ein Referat zum Thema "Trends in der Gemeinschaftsgastronomie" halten wird.

Zofingen, 15. Mai 2017

Für das Protokoll: Dorothee Stich